

Verhaltenskodex Code of Conduct

To our employees and valued business partners

At OptWare GmbH, we regard responsibility as an integral part of our daily actions. Our success is built not only on technological progress and innovation, but also on integrity, fairness, and respect.

With this *Code of Conduct*, we establish a binding framework that guides all employees, managers, and business partners. It serves both as an internal compass and as a public commitment to responsible entrepreneurship.

We explicitly support the principles of the *UN Global Compact* in the areas of human rights, labor standards, environmental protection, and anti-corruption, and we are committed to upholding and continuously advancing these principles throughout all our business activities.

Germany, September 2025


Dr. Thomas Hußlein
Thomas Pradenhauer
Dr.-Ing. Tim Weckerle

An unsere Mitarbeiterinnen, Mitarbeiter und geschätzten Geschäftspartner

Als OptWare GmbH verstehen wir Verantwortung als festen Bestandteil unseres täglichen Handelns. Unser Erfolg basiert nicht nur auf technologischem Fortschritt und Innovation, sondern ebenso auf Integrität, Fairness und Respekt.

Mit diesem *Code of Conduct* geben wir einen verbindlichen Rahmen vor, an dem sich alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, Führungskräfte und Geschäftspartner orientieren. Er dient sowohl als internes Leitbild als auch als öffentliches Bekenntnis zu verantwortungsvollem Unternehmertum.

Wir unterstützen ausdrücklich die *Prinzipien des UN Global Compact* in den Bereichen Menschenrechte, Arbeitsnormen, Umweltschutz und Korruptionsbekämpfung und verpflichten uns, diese in allen Geschäftsprozessen zu wahren und kontinuierlich weiterzuentwickeln.

Deutschland, September 2025

Integrity and Compliance

We act in full compliance with all applicable laws, regulations, and internal policies. Unlawful actions, corruption, bribery, or unfair business practices are not tolerated. All decisions are made on the basis of transparency, accountability, and objectivity.

Respect, Diversity and Equal Treatment

We foster a corporate culture defined by respect, appreciation, and equal opportunity. Discrimination, bullying, or harassment of any kind have no place at OptWare. We view diversity and inclusion as strengths that enhance our innovative capacity and strengthen our team spirit. In line with the German General Equal Treatment Act (AGG) and international standards, we ensure that all employees are treated fairly and without discrimination.

Human Rights and Fair Working Conditions

We respect internationally recognized human rights and expect the same from our partners and suppliers. We strictly reject child labor and forced labor. Fair compensation, compliance with working time regulations, health protection, and workplace safety are fundamental principles for us.

Integrität und Compliance

Wir handeln im Einklang mit allen geltenden Gesetzen, Vorschriften und internen Richtlinien. Unrechtmäßige Handlungen, Korruption, Bestechung oder unfaire Geschäftspraktiken tolerieren wir nicht. Entscheidungen treffen wir stets auf Grundlage von Transparenz, Nachvollziehbarkeit und Objektivität.

Respekt, Vielfalt und Gleichbehandlung

Wir pflegen eine Unternehmenskultur, die von Respekt, Wertschätzung und Chancengleichheit geprägt ist. Diskriminierung, Mobbing oder Belästigung jeglicher Art haben bei OptWare keinen Platz. Vielfalt und Inklusion verstehen wir als Stärke, die unsere Innovationskraft und unseren Teamgeist fördert. Wir bekennen uns ausdrücklich zu den Vorgaben des Allgemeinen Gleichbehandlungsgesetzes (AGG) und stellen sicher, dass alle Beschäftigten fair und ohne Benachteiligung behandelt werden.

Menschenrechte und faire Arbeitsbedingungen

Wir respektieren die international anerkannten Menschenrechte und erwarten dies auch von unseren Partnern und Lieferanten. Kinder- oder Zwangsarbeit lehnen wir strikt ab. Faire Vergütung, Arbeitszeitregelungen, Gesundheitsschutz und Sicherheit am Arbeitsplatz sind für uns selbstverständlich.

Sustainability and Environmental Protection

We actively contribute to reducing our ecological footprint. Resource efficiency, energy savings, and sustainable supply chains are central principles for us. Through digital technologies and optimization solutions, we support our customers in achieving their own sustainability goals.

Innovation, Quality, and Customer Value

Our mission is to make industrial complexity manageable. In doing so, we are committed to the highest quality in our products and services. For us, innovation is not an end in itself but a source of measurable value: increased efficiency, cost reductions, and sustainable competitiveness for our customers.

Responsible Use of Technology

As a provider of AI and quantum solutions, we handle the opportunities and risks of new technologies with care and awareness. We are committed to security, transparency, and ethically responsible development. Data protection, information security, and the safeguarding of intellectual property are top priorities for us.

Nachhaltigkeit und Umweltschutz

Wir tragen aktiv zur Reduzierung unseres ökologischen Fußabdrucks bei. Ressourceneffizienz, Energieeinsparung und nachhaltige Lieferketten sind zentrale Prinzipien. Durch digitale Technologien und Optimierungslösungen unterstützen wir unsere Kunden beim Erreichen ihrer eigenen Nachhaltigkeitsziele.

Innovation, Qualität und Kundennutzen

Unsere Mission ist es, industrielle Komplexität beherrschbar zu machen. Dabei verpflichten wir uns zu höchster Qualität in unseren Produkten und Dienstleistungen. Innovation bedeutet für uns nicht Selbstzweck, sondern messbaren Mehrwert: Effizienzsteigerungen, Kostensenkungen und nachhaltige Wettbewerbsfähigkeit für unsere Kunden.

Verantwortungsvoller Umgang mit Technologie

Als Anbieter von KI- und Quantum-Lösungen gehen wir bewusst mit den Chancen und Risiken neuer Technologien um. Wir verpflichten uns zu Sicherheit, Transparenz und ethisch verantwortungsvoller Entwicklung. Datenschutz, Informationssicherheit und der Schutz geistigen Eigentums haben höchste Priorität.

Collaboration and Partnerships

Our success is built on trust, fairness, and mutual respect, both within the company and in our relationships with partners, customers, and suppliers. We expect all business partners to adhere to comparable ethical standards and promote open, constructive communication. Where necessary, we conduct compliance reviews to support and ensure adherence to our requirements.

Social Responsibility

OptWare sees itself as an active part of society. We are engaged in research, education, and regional initiatives. With our solutions, we contribute to the future viability of the economy and society, in the spirit of innovation, sustainability, and prosperity.

Implementation and Responsibility

Compliance with this *Code of Conduct* is mandatory for all employees. Managers bear a special responsibility as role models. In case of questions or uncertainties, internal points of contact are available. Violations will be reviewed and may – depending on their severity – result in appropriate consequences.

Our Commitment

With this *Code of Conduct*, we commit ourselves to responsible actions based on integrity, sustainability, and innovative strength. It serves as a standard and a guide for our daily conduct and as a promise to our customers, employees, and partners.

Zusammenarbeit und Partnerschaften

Unser Erfolg basiert auf Vertrauen, Fairness und gegenseitigem Respekt, sowohl intern als auch mit unseren Partnern, Kunden und Lieferanten. Wir erwarten von allen Geschäftspartnern die Einhaltung vergleichbarer ethischer Standards und fördern eine offene, konstruktive Kommunikation. Wo erforderlich, führen wir Compliance-Prüfungen durch, um die Einhaltung unserer Anforderungen zu unterstützen und sicherzustellen.

Gesellschaftliche Verantwortung

OptWare versteht sich als aktiver Teil der Gesellschaft. Wir engagieren uns in Forschung, Bildung und regionalen Initiativen. Mit unseren Lösungen leisten wir einen Beitrag zur Zukunftsfähigkeit von Wirtschaft und Gesellschaft, ganz im Sinne von Innovation, Nachhaltigkeit und Wohlstand.

Umsetzung und Verantwortung

Die Einhaltung dieses *Code of Conduct* ist für alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter verbindlich. Führungskräfte tragen besondere Verantwortung als Vorbilder. Bei Fragen oder Unsicherheiten stehen interne Ansprechpartner zur Verfügung. Verstöße werden überprüft und können – je nach Schwere – entsprechende Konsequenzen nach sich ziehen.

Unser Bekenntnis

Mit diesem *Code of Conduct* bekennen wir uns zu verantwortungsbewusstem Handeln, das auf Integrität, Nachhaltigkeit und Innovationskraft basiert. Er ist Maßstab und Orientierung für unser tägliches Tun und ein Versprechen gegenüber unseren Kunden, Mitarbeitenden und Partnern.

Verantwortung leben. Zukunft gestalten

Driven by responsibility. Empowering tomorrow.

Afterword

This *Code of Conduct* is more than just a set of rules—it is an expression of our shared values. Integrity, respect, and responsibility are what make OptWare what it is: an innovative company with strong values and a clear vision.

Each of us contributes to bringing these values to life in our daily work. Together, we create a working environment shaped by trust and fairness, and we build long-term partnerships founded on reliability.

Let us continue on this path with conviction—for our customers, for our partners, for our society, and for ourselves.

Nachwort

Dieser *Code of Conduct* ist mehr als nur ein Regelwerk – er ist Ausdruck unserer gemeinsamen Haltung. Integrität, Respekt und Verantwortungsbewusstsein machen OptWare zu dem, was wir sind: ein innovatives Unternehmen mit starken Werten und einer klaren Vision.

Jede und jeder von uns trägt dazu bei, dass diese Werte im Alltag lebendig werden. Gemeinsam schaffen wir ein Arbeitsumfeld, das von Vertrauen und Fairness geprägt ist, und bauen langfristige Partnerschaften, die auf Verlässlichkeit beruhen.

Lassen Sie uns diesen Weg mit Überzeugung weitergehen – für unsere Kunden, für unsere Partner, für unsere Gesellschaft und für uns selbst.

OptWare GmbH

Prüfeninger Str. 20
93049 Regensburg
Germany

OptWare Romania SRL

Strada Munteniei, Nr. 30, App.1
550058 Sibiu
Romania

www.optware.de